

Granma se recupera

Numerosos daños a edificaciones e instituciones de Granma se cuantifican en 12 de los 13 municipios, como consecuencia de los movimientos telúricos ocurridos el domingo último, aunque los datos definitivos serán ofrecidos cuando concluya la evaluación de las comisiones correspondientes.

Entre las afectaciones, en Pilón, Niquero, Media Luna, Campechuela, Bartolomé Masó y otras localidades, sobresalen deslizamientos tierra, derrumbes en escaleras y viviendas, grietas de diversas magnitudes en edificios, fisuras en obras viales y caída de postes del sistema eléctrico.

Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma, quien recorría comunidades cuando se produjeron los sismos, llamó inmediatamente a la población a cumplir lo establecido para situaciones como esta, de manera especial a mantenerse informada, y alertó del peligro de deslizamientos, debido a las réplicas, sobre todo en los municipios montañosos.

Tras resaltar que pudo apreciar el valor de la educación del pueblo para actuar ante estas contingencias, Ortiz Barceló dispuso el despliegue inmediato de los dirigentes de la provincia y de los municipios por las comunidades, a fin de verificar el cumplimiento de las medidas previstas, promover el abasto de agua y la asistencia médica y psicológica a los necesitados.

Junto a la gobernadora Yanetsy Terry Gutiérrez, se trasladó inmediatamente a Pilón.

Enviados por el Presidente del Consejo de Defensa Nacional, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, llegaron en la noche del domingo a Pilón, Jorge Luis Broche Lorenzo, integrante del Secretariado del Comité Central del Partido; Eduardo Martínez Díaz, viceprimer ministro, y el general de división Ramón Pardo Guerra, jefe del Estado Mayor Nacional de la Defensa Civil, quienes recorrieron los territorios más afectados y se interesaron por el restablecimiento de los servicios básicos y las alternativas de atención a damnificados.

De acuerdo con información del teniente coronel Éver Fonseca Linares, jefe de la Defensa Civil en el territorio, no se reportan fallecidos y los lesionados fueron atendidos de inmediato en los centros asistenciales de Salud, en sus respectivos territorios.

Fonseca Linares informó que alrededor de dos mil 900 personas de las demarcaciones más perjudicadas se encuentran protegidas en las casas de familiares y vecinos, debido a los desplomes parciales y totales de sus hogares; en tanto, se cuantifican preliminarmente más de tres mil 700 afectaciones en viviendas.

Más de un centenar de instalaciones educativas fueron dañadas, por lo que la dirección de ese sector en la provincia, de conjunto con sus estructuras territoriales, puso en marcha varias alternativas que favorecen el proceso docente educativo.

Sobresalen el reordenamiento de las clases en locales de los centros que no recibieron daños y el empleo de espacios dentro de la comunidad, incluidas viviendas de los docentes.

Por otro lado, desde el pasado domingo, se encuentran activados los protocolos establecidos en caso de eventos de esa magnitud, en los centros asistenciales del sistema de la Salud Pública de Granma.



Foto perfil de Facebook de Dayamí Silva Lara, primera secretaria del Partido en Pilón



Foto perfil de Facebook del Ejército Oriental

Monitoreados por los especialistas de esa dirección en el territorio, se crearon puestos de mando en los 13 municipios, para controlar con rapidez afectaciones preliminares, en aras de preservar vidas humanas.

Quedaron protegidos, de forma ágil, los ingresados en las terapias intensivas y en otras terapias clínicas, además de evacuar a embarazadas y a púerperas donde fue necesario.

Una acertada estrategia de actuación en tiempos de contingencia distingue a la Empresa Eléctrica de Granma, entidad que se volcó a la solución de las afectaciones causadas por los sismos del pasado 10 de noviembre a seis de los 13 municipios.

Por este concepto, sufrieron daños en la infraestructura eléctrica Media Luna, Yara, Campechuela, Pilón, Buey Arriba y Bartolomé Masó, hasta dejar sin servicio a 14 mil 360 clientes, quienes ya cuentan con dicha prestación.

Están activados 17 grupos de trabajo, que continúan accionando para recuperar las zonas más afectadas, y se contará con el apoyo de profesionales de varias provincias en la evaluación técnica de las infraestructuras.

EUGENIO PÉREZ ALMARALES, YAIMARA PÉREZ REYES, DARIELIS CALZADA ALARCÓN y ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ

Resultados relevantes en Matific 2024

Granma alcanzó relevantes resultados en Matific 2024, la olimpiada de matemática en línea más grande del mundo, informó a **La Demajagua** el Doctor en Ciencias Eduardo Miguel Pérez Almarales, su coordinador en el territorio.

El también presidente en funciones de la Sociedad de Matemática y Computación en la provincia, precisó que fueron medallistas 682 granmenses, de los cuales, 343 obtuvieron presea de rubí, 37 de platino, 75 de oro, 93 de plata y 134 de bronce.

Pérez Almarales dijo que 517 planteles del territorio cumplieron las condiciones exigidas para la competencia, y reconoció como los mejores en el certamen a los seminternados 4 de Abril, en el lugar 22 de la justa; Félix Varela, en el 72, y Carlos Manuel de Céspedes, en el 73.

Puntualizó que los resultados, esta vez, fueron muy superiores a los de los años anteriores; pues en 2022 Granma obtuvo siete medallas, y en 2023, 103.

En esta oportunidad subrayó fue apreciable la mayor motivación de alumnos y profesores.

Pueden participar en Matific alumnos desde cuatro hasta 15 años de edad, y tiene entre sus propósitos despertar y potenciar el interés por las matemáticas, reforzar el proceso de aprendizaje y desarrollar hábitos duraderos.

Cada año, compiten millones de estudiantes de más de 20 países.

EUGENIO PÉREZ ALMARALES

efemÉrides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 16 al 22 de noviembre

16-1518. Se embarca hacia México, desde Santiago de Cuba, el conquistador español Hernán Cortés.

17-1941 Representantes de 27 países proclaman esta fecha como Día internacional del estudiante, en una reunión en Londres, Inglaterra, en honor a la resistencia antihitleriana de jóvenes checoslovacos en Praga.

18-1836 Nace, en República Dominicana, El Generalísimo Máximo Gómez.

19-1837 Inauguran la línea férrea de La Habana a Bejucal, lo que convierte a Cuba en el sexto país que utiliza este tipo de transporte.

19-1888 Nace el cubano José Raúl Capablanca, genial ajedrecista a nivel mundial.

19-1933 Muere el Maestro de Juventudes Enrique José Varona.

20-1958 Dirigida por el Comandante en Jefe Fidel Castro, comienza la Batalla de Guisa, una de las más importantes acciones del Ejército Rebelde.

22-1906 Nace el combatiente antiimperialista cubano Antonio Guiterras Holmes.

22-1959 En la construcción de la Ciudad Escolar Camilo Cienfuegos, en El Caney de Las Mercedes, el Che encabeza la primera jornada de trabajo voluntario en Cuba.



BRIGADAS 13 DE MARZO LLEGAN A PILÓN

Estudiantes de la Universidad de Ciencias Médicas Celia Sánchez Manduley, de Manzanillo, llegaron, este martes, hasta la comunidad de Los Edificios, en el costero municipio de Pilón, fuertemente afectado por los sismos del pasado domingo.

Los futuros galenos forman parte de la brigada 13 de Marzo, creada para brindar apoyo a los más necesitados luego de fenómenos naturales o desastres.

Encabeza el grupo el estudiante del quinto año de Medicina, Rainol Sánchez Ramírez, presidente de la FEU en la mencionada Casa de altos estudios.

Sánchez Ramírez, natural de Pilón, siente orgullo al brindar la mano amiga a sus coterráneos en estos momentos difíciles. (Eliexer Peláez Pacheco)

AGROFORESTALES APOYAN RECUPERACIÓN EN GUANTÁNAMO

Una brigada del contingente Álvaro Barba, de la Empresa agroforestal Granma, partió de Bayamo, este lunes, para eliminar los daños del huracán Oscar, en el municipio de Imías, en Guantánamo.

Yudelsi Jiménez Benítez, directora de la entidad, en el acto de abanderamiento, dijo que sus integrantes laborarán con el compromiso de enmendar las afectaciones del fenómeno climático en el hermano territorio oriental, cumpliendo la máxima martiana de que el deber de un hombre está allí donde es más útil.

Ramón Veloz García, miembro del Buró provincial del Partido, resaltó la calidad humana y profesional del colectivo forestal que integran, entre otros, operadores de motosierras con experiencia en el enfrentamiento de las secuelas en eventos de este tipo en el territorio nacional. (Juan Farrell Villa)

DÍA INTERNACIONAL DEL INFANTE PREMATURO

Como saludo al Día internacional del infante prematuro, que se celebra el 17 de noviembre, el equipo médico de ese servicio en Granma efectuó una jornada de actividades desde el 12 de este mes.

Dentro de las acciones más relevantes, estuvo un coloquio relacionado con las complicaciones, tratamientos y evolución de los pequeños que llegan al mundo antes de la fecha debida.

Yania Díaz Fonseca, especialista en MGI, neonatóloga y jefa de esa sala en el Hospital docente Carlos Manuel de Céspedes, dijo que al cierre del mes de octubre se registraron dos mil 629 nacimientos y de ellos 136 pretérminos, lo que representa un 19 por ciento de prematuridad. (Yaimara Pérez Reyes)

DESTACAN A EMPRESAS POR AUTOABASTECIMIENTO ALIMENTARIO

Con la incorporación de nuevas áreas e incrementos en las producciones agrícolas destinadas al autoabastecimiento alimentario, se destacan varias empresas, tras el llamado a potenciar esta actividad.

Karel Luis Leyva Trinchet, secretario general del Sindicato de Trabajadores Agropecuarios, Forestales y Tabacaleros en Granma, resaltó la labor de la Empresa avícola, una rama bastante deprimida, que depende de la importación de insumos, pero ha diversificado los cultivos varios.

También la entidad de Suministros Agropecuarios registra un fortalecimiento en este quehacer, con áreas productivas en los municipios de Bayamo, Jiguaní y Yara; en tanto, sobresale el desempeño de la Empresa agroindustrial de granos Fernando Echenique, a la cual Leyva Trinchet calificó como insignia de la provincia, por la diversificación, al igual que su homóloga José Manuel Capote Sosa, con resultados alentadores. (Juan Farrell Villa)